

COMPTE RENDU DE REUNION

OBJET / PROJET	Réunion n°2 – Comité directeur CD18
LIEU / DATE	05 septembre 2023 – 19h – siège du Comité
PRESENTS	A. CASSIOT (visio) ; J. COUSIN ; T. DEVAUTOUR (visio) ; G. FAUQ (visio) ; F. GAUTIER ; P. GRIMAL ; V. HOCQUEL ; D. KOVACEVIC ; S. PACHECO ; S. PAULMIER ; S. RAFAITIN ; D. RAMOS (visio) ; L. SOCHARD ; JM. THIROT
EXCUSES	
ASSISTE	B. GAUCHER (visio)
ABSENT	B. DUENAS

ORDRE DU JOUR :

1. Informations Générales,
2. Point GEB18,
3. AG extraordinaire et réunion des présidents et secrétaires des clubs,
4. Semaine 3x3 édition 2024,
5. Assemblée Générales des clubs,
6. Tour des commissions,
7. Questions diverses.

Adoption du Procès-Verbal n°1 de la réunion de Comité Directeur du mardi 27 juin 2023 à l'unanimité des membres présents.

INFORMATIONS GENERALES

Le Président :

- souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes. Il espère que toutes ont pu se ressourcer pendant l'été pour aborder cette dernière année de mandature qui présentera un caractère particulier, avec les JO de Paris 2024 en ligne de mire, et sera assurément bien remplie,
- fait part du décès fin août de Claude PIERQUIN, ancien Président du CS Bourges,
- avec toute l'équipe du Comité souhaitent un prompt rétablissement à Philippe PEYROT, Président du CJMBB, qui a connu quelques soucis de santé en début d'été, et espèrent le revoir en pleine forme autour des terrains à l'entame de cette saison,
- félicite Achille CASSIOT pour sa brillante poursuite d'études qui le voit entamer son internat de médecine à Tours (37) dans la spécialité d'anesthésie-réanimation.



- rappelle les excellents résultats obtenus par les équipes de France jeunes 5x5 durant l'été :

* Secteur FEMININ :

Euro U16 : 1^{ère} et médaille d'Or
 Euro U18 : 2^{ème} et médaille d'Argent
 Mondial U19 : 4^{ème}
 Euro U20 : 1^{ère} et médaille d'Or
 Voilà qui augure un bel avenir pour notre Basket !

* Secteur MASCULIN :

Euro U16 : 2^{ème} et médaille d'Argent
 Euro U18 : 4^{ème}
 Mondial U19 : 2^{ème} et médaille d'Argent
 Euro U20 : 1^{ère} et médaille d'Or

- remercie les Commissions des Compétitions, Technique, Minibasket et des Officiels pour le travail de préparation du calendrier 2023-2024 fin juin. La mutualisation devrait permettre une meilleure efficacité des activités et communication vers les clubs,

Le calendrier est validé à l'unanimité des membres présents.

- remercie Agathe CUISSOT, Médiatrice 3x3, les membres élus de la Commission des Compétitions 18, David KOVACEVIC et Ludovic SOCHARD, et Matthias GASCO, salarié du club de SAB, pour leur précieuse aide lors de l'Open Plus JuniorLeague régional, évènement co-organisé par la Ligue CVL et le club du CJMBB, le samedi 08 juillet sur le parking du Palais des Sports du Prado,

- remercie Sophie RAFAITIN et David KOVACEVIC pour leur présence le samedi 22 juillet à la journée METS TES BASKETS, qui s'est déroulée à Châteaumeillant dans le cadre du Label Terre de Jeux 2024.

Il félicite également le club du BC Castelmeillantais, ses dirigeants et jeunes licenciés, qui a été l'acteur majeur de cette journée, ainsi que celle du 11 juillet organisée au gymnase par le CDOS 18.

Près d'une centaine d'enfants, jeunes et adultes sont passés sur l'atelier basket au cours de la journée. Également, des échanges ont pu avoir lieu avec les élus de la commune et Communauté de Communes à propos d'un projet de terrain 3x3.

- remercie Joël COUSIN pour son travail de préparation sur les nouveaux statuts ; également Joël et Thomas DEVAUTOUR pour leur présence et l'examen et la mise à jour des textes avant envoi au Service Juridique FFBB le 28 juillet. Ce dernier les ayant validés, ils pourront être mis au vote des clubs lors de la prochaine Assemblée Générale Extraordinaire (voir point spécifique à l'ordre du jour).

- informe que Bruno GAUCHER, Conseiller Technique Territorial, a passé sa visite médicale le mardi 05 septembre. Le Médecin du Travail l'a autorisé à une reprise normale de son activité. Le Président a convenu avec Bruno d'effectuer un point à mi-saison (état de santé et suivi de son emploi du temps), avant les vacances de Noël.

• **Informations fédérales :**

* La visioconférence des Présidents de LR et CD-CT programmée le lundi 17 juillet n'a pas eu lieu,

* Gouvernance Fédérale : Dans un courrier du 26 juillet, Jean-Pierre SIUTAT (JPS) a communiqué la décision du Comité Directeur Fédéral du 07 juillet à propos de l'organisation pour la fin de cette Olympiade sur les 3 piliers de la politique FFBB :

1. DEVELOPPEMENT : pilotage par Jean-Pierre HUNCKLER (JPH) accompagné des Vice-Présidents délégués concernés ; JPH est avec Thierry BALESTRIERE, Secrétaire Général, l'interlocuteur privilégié des Ligues et Comités,
2. VALEURS : pilotage par JPH et Stéphanie PIOGER, Vice-Présidente,
3. PERFORMANCE : pilotage par JPS accompagné des Vice-Présidents délégués concernés et la Direction Technique Nationale.

* Camp National 2023 (du mercredi 13 au lundi 18 décembre) : informations à venir prochainement.



* Reconstitution du dispositif « Dirigeants Actifs » pour la saison 2023-2024 : RAPPEL : il s'agit de proposer pour chaque club 10 socles de licences gratuits pour des primo-adhérents à la famille DIRIGEANT.

* Séminaire CTF Technique du 30 mai au 1^{er} juin 2023 :

Philippe GRIMAL a déposé la demande de prise en charge par l'AFDAS pour la participation de Bruno à cette formation continue le 04 juillet (Montant = 300,00 €).

* Remerciements à la FFBB soutenue par la MAIF pour la remise de 10 fontaines à eau dans le cadre de l'opération « Chaque panier compte, l'eau en partage ». L'affectation de ces fontaines aux clubs du département est actuellement à l'étude.

* Journée JOB DATING « Du stade à l'emploi ! » :

Elle est prévue à BOURGES lors du 1^{er} semestre 2024, après celle de BLOIS qui se déroulera le 19 octobre 2023.

* Communication avec le réseau basket : un dispositif intensif de visioconférences va être mis en place les 2^{èmes} lundis (pour les clubs) et 3^{èmes} lundis (pour les Ligues Régionales et Comités Départementaux/Territoriaux) de chaque mois. Premiers rendez-vous les 11 et 18 septembre.

- **Informations Ligue du Centre Val de Loire**

- Enregistrée tardivement, la mission Service Civique d'Agathe CUISSOT s'est achevée le 31 juillet,
- Contrairement aux informations initialement obtenues, la Ligue a finalement décidé de reconduire les postes de volontaire en Service Civique « Médiateur-riche 3x3 » dans les Comités. Ainsi, Justine HERNANDEZ, licenciée CSB, qui s'était portée candidate et que nous avons rencontré en juin prendra la succession d'Agathe au 1^{er} novembre. La demande a été faite pour que sa mission s'étende sur la durée de 8 mois afin qu'elle puisse être à nos côtés jusqu'à la fin de saison.

- **Informations des partenaires publics**

État :

Le dispositif PASS'SPORT est reconduit pour la saison 2023-2024 :

- Éligibilité du 1^{er} juin au 31 décembre 2023,
- Envoi des codes aux clubs à partir du 28 août 2023,
- Mêmes conditions de fonctionnement que la saison passée sauf un aménagement sur l'éligibilité des structures et activités (décret d'application en attente de diffusion).

Conseil Régional :

CREPS Centre Val-de-Loire :

Séverine PAULMIER, Responsable Pôle Technique 18, et Philippe GRIMAL ont rencontré Marc DUBOIS, Directeur de l'établissement et Herman CAZENAVE, Responsable de la Communication, le vendredi 30 juin.

L'objectif était multiple :

- se présenter auprès de la nouvelle équipe de direction,
- présenter notre Projet Avenir Performance 18 (PAP 18) dans le cadre du Projet de Performance Fédéral (PPF),
- envisager notre collaboration : besoins, attentes, questions, problèmes, améliorations, etc...
- proposer la signature d'une convention pluriannuelle.

Les échanges ont été très ouverts, agréables et bienveillants. Un prochain rendez-vous est prévu notamment pour finaliser le projet de convention pluriannuelle pour lequel le Directeur a montré un vrai intérêt. Celui-ci devrait permettre d'améliorer le fonctionnement des deux parties sans, hélas, tout résoudre : coûts élevés, volume de



réservations enregistrées important donc mise en attente automatique en cas de « réservation plus intéressante à venir » pour l'établissement, et obligation d'anticiper très en amont pour effectuer une demande.

Conseil départemental :

* Notre demande de subvention (fonctionnement et investissement) pour 2023 a été instruite. Nous avons reçu les courriers d'attribution des aides suivantes :

- Semaine 3x3 pour 4 500,00 € (7 000,00 € demandés mais même aide qu'en 2022),
- Championnats de France Para Basket Adapté pour 1 000,00 € (1 500,00 € demandés),

Les 2 bilans financiers de ces actions ont été transmis.

- Fonctionnement pour 8 500,00 € (12 000,00 € demandés, 9 000,00 € obtenus en 2022),
- Investissement pour 3 500,00 € (6 000,00 € demandés, 3 000,00 € obtenus en 2022).

La demande portant sur la Journée Sports Collectifs 2023 (prévue le 23 juin, annulée et reportée au 24 juin 2024) est reportée à la campagne 2024 (il ne sera pas nécessaire de déposer une nouvelle demande).

La demande d'investissement portait sur 3 dépenses : le kit audio/radio des officiels pour 1600 €, les 3 ballons 3x3 dans les 25 collèges du département pour 3200 € et les 5 kits pédagogiques pour OBE pour 1200 €.

Les membres présents votent à l'unanimité de :

1) Revoir les devis demandés en octobre-novembre, (le problème du long décalage entre la demande des devis et l'attribution de l'aide aux investissements - 8 ou 9 mois - sera remonter au service compétent),

Malgré les craintes, pas de mauvaise surprise = tant mieux !!!

2) Prioriser l'achat du kit audio/radio officiels puis des kits pédagogiques OBE, et enfin réduire l'offre des ballons 3x3 en dotant les collèges où nous avons des clubs.

* Le Conseil Départemental organise une journée olympique le mercredi 20 septembre au CRJS d'Aubigny-sur-Nère en présence de sportifs-ives de haut niveau du département. À partir de 10h00 et jusqu'à 16h30 environ, une dizaine de disciplines seront proposées aux écoles et collèges proches. Près de 350 enfants réaliseront un circuit sous forme de parcours olympique. De nombreux élus seront présents sur le site.

Philippe GRIMAL a été informé par téléphone le mardi 29 août. Une réunion de préparation était d'ailleurs prévue le lendemain, à laquelle il a assisté.

Le Comité a été informé et invité à participer...parce que les joueuses TANGO seront présentes ! À suivre sur les points organisationnels...rapidement car le 20 septembre est bientôt !

Communes :

* La commune de La Chapelle Saint-Ursin a inauguré son terrain 3x3 le mercredi 14 juin. Celui-ci a été construit afin d'être homologué T3 COMPETITION.

Aussi, une proposition d'animations du site de pratique sur 5 samedi après-midi (tournois) au cours de l'été a été transmise à la commune qui l'a validée. La Commission des Compétitions a pris le relais pour organiser ces sessions.

07 juillet : 14 jeunes sur le premier créneau et aucun adulte ensuite,

15 juillet : 4 jeunes filles sur le premier créneau puis second créneau annulé à cause de la pluie (orage et terrain glissant),

19 août : 8 jeunes sur le 1^{er} créneau et aucun adulte sur le second,

26 août avancé au 25 : aucune fille sur le premier créneau et 5 garçons sur le second.

Merci à Agathe CUISSOT, Ludovic SOCHARD et David KOVACEVIC pour le travail de préparation en amont et de présence-animation sur place.



Compte-tenu de la faible affluence sur ces 4 sessions, nous avons convenu d'annuler une dernière le samedi 02 septembre. La proposition d'une animation mensuelle payante de septembre à novembre puis de mars à juin est en attente de réponse.

Le jeudi 07 septembre à partir de 18h00, se déroulera un tournoi 3x3 réservé aux employés de la commune, sur le principe : un service = une équipe.

* Philippe GRIMAL a rencontré les élus de la commune de Bruère-Allichamps afin d'étudier l'organisation d'une journée « Basket 3x3 au Centre de la France » avec la présence d'une équipe de France 3x3, le mercredi 16 août.

L'idée est de réaliser un évènement de communication sur un site atypique et symbolique en vue des JO de Paris 2024 et permettre de mettre en lumière notre Comité et cette nouvelle pratique, en présence d'une équipe qui participera à cet évènement. L'ensemble des acteurs a été informé (FFBB et Ligue CVL). Jean-Pierre SIUTAT a donné son approbation sur ce projet.

Nous travaillons désormais à la préparation d'un dossier de présentation qui sera transmis aux Instances Publiques, Préfecture et Conseil Départemental du Cher (le Service des Sports a déjà été informé), de manière à les convaincre de nous accompagner et surtout obtenir la fermeture temporaire des axes routiers.

* Philippe GRIMAL a contacté le secrétariat de mairie de la commune de Verdigny le 07 juillet, afin de connaître la situation sur le projet de réalisation du terrain 3x3 sur place. Le dossier déposé auprès de l'ANS n'a pas été retenu. Ainsi, il est prévu d'effectuer une nouvelle demande en 2024. Le Comité a proposé un accompagnement technique.

Il s'est déplacé en mairie le 30 août :

Très bon accueil par Monsieur le Maire et la Secrétaire de mairie. Le projet technique a été repris en détails ; dimensions, but de basket, sol, type de terrain, etc... Aussi, la commune a postulé et obtenu le Label Terre de Jeux 2024.

Il a été convenu de :

- mentionner une utilisation du terrain par le club de la Grappe Chavignolaise. Ce dernier va être contacté,
- indiquer une possible Opération Basket-École par le Comité.

Ces deux rapprochements vont faire l'objet d'une convention écrite qui sera jointe à la demande.

- demander conseil auprès du Service INFRA FFBB,
- solliciter le Service INFRA FFBB pour qu'il transmette un courrier auprès de la DDCSPP 18 car les critères de rejet du projet initial sont très évasifs et non motivés.

Un aboutissement positif est cette fois évidemment espéré. L'inauguration du projet global (2 terrains de football + parcours santé + terrain 3x3) est fixée à juin 2024.

* La communauté de Communes Cœur de Berry a appelé le Comité le 28 août pour l'informer de la mise en service de la nouvelle halle sportive construite sur la commune de Sainte-Thorette. Philippe GRIMAL a tenté de les recontacter de manière à obtenir des renseignements sur les conditions de pratique BASKET et effectuer une visite de la structure, sans réponse pour le moment.

* Philippe GRIMAL a recontacté Quantin MAZURIER, militaire à la Base Aérienne d'Avord, qui avait appelé le Comité en mai dernier. Sa volonté est de constituer une équipe 5x5 avec mixité autorisée, pour participer au Championnat de la Défense qui regroupera une vingtaine d'équipes rattachées à des établissements militaires sur toute la France. Les matches sont organisés selon une formule « Loisirs Compétition ». Cette démarche servira également de test avant de rejoindre éventuellement le réseau FFBB. Il lui a été proposé de programmer des matches contre les équipes Loisirs des clubs du département et un rapprochement vers le club du Nérondes BC pour les pratiquants qui le souhaiteraient.



Informations partenaires privés :

Philippe GRIMAL a établi des contacts avec les sociétés suivantes : MAIF, MGEN, PAPREC et CREDIT AGRICOLE, pour l'accompagnement sur le projet de fresque de la citoyenneté (voir ci-dessous) :

* Rendez-vous avec le Directeur de l'agence PAPREC-Bourges le mardi 08 août : retour positif sur le projet + proposition de financement faite mais réponse négative reçue le 21 août.

* Rendez-vous avec la Directrice Régionale Communication de la MGEN le mardi 12 septembre.

Informations clubs :

- De manière à préparer l'avenir du club de Nérondes BC, plusieurs membres ayant annoncé leur démission, Philippe GRIMAL a participé à une réunion avec l'équipe dirigeante actuelle le vendredi 12 mai. Quelques parents étaient présents. Il était également présent pour une nouvelle le 22 juin. Une personne s'est proposée pour être Trésorière, et plusieurs ont montré un intérêt pour s'investir. La correspondante du club va les recontacter. Un rendez-vous entre ces nouveaux membres potentiels est prévu pour affecter les postes et programmer une Assemblée Générale extraordinaire et effectuer un vote d'élection. L'objectif est de ne pas bloquer le renouvellement des licences pour la saison prochaine.

Parallèlement, Bruno GAUCHER rencontrera les 3 personnes qui se sont proposées pour encadrer les entraînements. L'objectif est aussi de travailler sur le terrain pour envisager une reprise normale et sereine. La commune de Nérondes organisera un Forum des Associations (tous les types) le samedi 09 septembre.

- Le club de l'ABC Dunois nous a informé disposer d'un jeune volontaire en Service Civique sur une mission de Médiateur 3x3. Compte-tenu de la décision de la Ligue CVL à ce sujet (voir paragraphe ci-dessus), Philippe GRIMAL propose d'utiliser l'habileté du Comité pour cette mission. Ainsi, nous procéderions de la même manière qu'avec le volontaire Service Civique du CSB.

La proposition est validée à l'unanimité des membres présents.

Clubs :

* St Doulchard BB : Invité par le club, Philippe GRIMAL représentera le Comité pour la soirée anniversaire des 30 ans de l'association.

POINT GROUPEMENT D'EMPLOYEURS BASKET 18

- Toujours pas de remplaçant trouvé pour le poste. 3 candidats vus.

- Le nombre d'heures de demandes a diminué.

AG EXTRAORDINAIRE ET REUNION DES PRESIDENTS ET SECRETAIRES DES CLUBS

Assemblée Générale Extraordinaire :

Durant l'été les statuts ont été revus. Ils seront présentés au vote aux clubs le 9 septembre prochain en Assemblée Générale Extraordinaire et mis en application au 1^{er} janvier 2024.

Quelques nouveautés :

- 14 membres : 9 hommes – 5 femmes
- 3 élus maximum par club

Réunion des présidents et secrétaires :

- Informations générales,
- Pôle sportif (championnats 5x5 et 3x3),
- Pôle technique,



- Commission des officiels,
- Groupement Employeurs Basket 18,
- Label départemental citoyen,
- Questions diverses.

SEMAINE 3X3 - EDITION 2024

- Rencontre avec M. BOUDET Richard, Maire de St Doulchard et Conseiller Départemental pour faire la semaine 3x3 dans cette commune. La manifestation pourrait se faire dans une zone commerciale. Toute l'organisation serait à revoir.
- Une demande a été faite sur Menetou-Salon mais pas de retour à ce jour.

ASSEMBLEES GENERALES DES CLUBS

Vendredi 30 juin :

* ES Aubigny : Philippe GRIMAL était présent :

AG bien structurée et vivante une cinquantaine. Club dynamique (+ 20% de licenciés) et engagé avec succès dans plusieurs domaines. Les finances sont saines mais insuffisantes actuellement pour envisager un réel développement.

De nombreux jeunes et bénévoles ont été mis en avant et récompensés. Le club envisage de coller davantage au réseau fédéral pour la saison prochaine : labellisation (CITOYEN et MICROBASKET) et développement du 3x3 notamment. Enfin, une aide plus importante de la Mairie a été sollicitée par les membres du Bureau mais aussi notre Président (disponibilité et homologation de la salle + collaboration sur des événements d'envergure).

Samedi 1er juillet :

* US Florentaise : Ludovic SOCHARD était présent.

Bonne présence des licenciés et leur famille. Un appel aux bénévoles pour aider et accompagner Thierry GUILLOT a été lancé pour mieux travailler et structurer le club.

* Grappe Chavignolaise : Philippe GRIMAL était présent.

AG vivante et conviviale avec une vingtaine de personnes présentes. Club dynamique et engagé avec succès dans de très nombreux domaines : formation de la joueuse et du joueur, arbitrage, vie associative, etc..., et qui maîtrise parfaitement son modèle de fonctionnement (stabilité du nombre d'adhérents, encadrement des équipes, gestion des créneaux d'entraînement, etc...). Les finances sont saines mais insuffisantes actuellement pour envisager un réel développement, notamment sur le partenariat privé (mécénat) qui sera développé car un réel potentiel existe sur le territoire. Pour la saison prochaine, une labellisation MICROBASKET est en réflexion (un pôle EVEIL existe et fonctionne très bien) et un tournoi 3x3 à l'étude.

À venir :

- ABC Dunois et US Vierzon : samedi 9 septembre
- Nérondes BC : jeudi 14 septembre en présence de Philippe GRIMAL et Bruno GAUCHER pour travailler avec les entraîneurs.
- Saint-Amand Basket : le dimanche 17 septembre à 11h00 au gymnase des Tilleuls : invité par le club, Philippe GRIMAL représentera le Comité.

TOUR DES COMMISSIONS

- **Pôle technique :**



Camps itinérants du 17 au 24 août :

Cet été se sont déroulés les camps itinérants sur le département du Cher, Il y a eu beaucoup d'annulations. Le 17/08/23 à Dun-sur-Auron, le 19/08/23 à Saint Florent-sur-Cher, le 21/08/23 à Sancerre, le 24/08/23 à Châteaumeillant. Cela a permis un échange avec les dirigeants de club, ainsi qu'avec les entraîneurs.

Réunion de rentrée le 2 septembre :

15 présents - 3 clubs absents (CJMBB, THBB, NBC).
Les dates les plus importantes ont été communiquées.
Le TIC sera le 2 décembre sur Bourges.
Présentation également des brevets fédéraux.

Évolution des plateaux U7 et U9 :

Emmanuel Caquet relate le faible taux de renouvellement de U7 vers U9 et U11, le départ de certains licenciés vers des sports offrant plus d'opposition sur ces catégories d'âge. À nous de réfléchir avant de satisfaire le maximum de licenciés et de les fidéliser.

- Évolution envisagée pour les U7 : 2 sites afin de limiter le nombre de participants et favoriser la pratique. Introduire 1 ou 2 ateliers de « mini-matches en jeu 2x2 avec 2 paniers avec forte présence d'un adulte pour la gestion. (1 période de 2 à 4 min). Cette année sera une période test afin d'affiner l'organisation.

Une équipe dédiée à l'organisation et la gestion de ces ateliers lors des plateaux serait un plus. Ainsi les 2 plateaux pour une période ne seraient donc pas à la même date mais en décalé d'1 ou 2 semaines).

- Pour les U9 : obligatoirement 3 sites afin de limiter le nombre de créneaux, favoriser le jeu et le JAP et de permettre d'utiliser un créneau de gymnase plus court.

On visera à harmoniser l'organisation : groupes de niveaux, nombres de terrains, temps de jeu en 3X3 jusqu'à Pâques règles simples.

Ensuite, sur inscription, 3 ou 4 dates seront proposées pour jeu sur grand terrain en 4x4 pour se préparer au passage en catégorie U11. (Peut-être en triangulaires) ; les autres U9 poursuivront sur un site la pratique 3x3 comme auparavant.

« Historiquement » une exception le plateau n°1 à l'USF accueillera tous les U9 le samedi 30 septembre afin d'estimer le nombre de U9 et les niveaux de jeu.

L'organisation des lieux et des dates seront volontairement fixées par le Comité ainsi que les clubs reçus ; libres aux clubs d'échanger entre « accueillis » et « accueillants » si besoin.

Des documents seront prochainement envoyés dans les clubs.

Matches U11 :

1ères rencontres samedi 30 septembre par secteurs pour la remise au jeu après la période de vacances.

Rappel : les équipes mixtes sont une exception.

Il y a toujours la possibilité de s'inscrire avant les vacances de Toussaint et de Noël.

Les OPEN auront lieu dans la 1^{ère} quinzaine d'octobre probablement Nérondes afin d'estimer le niveau de jeu des équipes et créer la 1^{ère} phase de championnat :

U11F : le 7 octobre

U11M : le 14 octobre

Les Opens :

- **U9** : Saint-Florent → 30 septembre 2023
- **U11** : Nérondes → 7 octobre 2023 pour les filles, les 14 octobre 2023 pour les garçons
- **U13** : Pour les Filles (dans l'attente de confirmation du lieu) – AUBIGNY pour les garçons le 16 septembre 2023

Épreuves individuelles :

Basket d'Or (U9)

Club	Jusqu'au 3 mars
Secteur	16 mars
Département	6 avril
Région	18 mai

Panier d'Or (U11)

Club	Jusqu'au 3 mars
Secteur	23 mars
Département	6 avril
Région	18 mai *

Challenge Benjamin(e)s (U13)

Club	Jusqu'au 6 janvier
Secteur	2 décembre
Département	28 janvier
Région	mars ?

Particularité pour le Challenge :

Il y aura besoin de personnes pour la phase de « secteurs » le 2 décembre car le Comité sera au TIC.
Rappel important : Les clubs doivent saisir leurs résultats sur FBI onglet jeunesse -Challenge.

« AID18 » :

Le CED est remplacé par **AID 18** suite aux remontées du sondage initié par Bruno en juin 2023.

- A = aide aux entraîneurs pour les Brevets Fédéraux, programmations, séances...
- I = entraînements ou temps d'échange
- D à autour du projet club

Un document sera envoyé aux clubs pour qu'ils se positionnent sur 2 dates.

PAP 18 :

U11 : FESTI-BASKET

2 à 3 journées par vacances
1 à 2 dimanche par mois à partir de janvier
Mercredi pour certain(e)s avec les U12 de février à juin

U12 : FESTI-BASKET (TIC ?)

3 à 4 journées par vacances
1 dimanche par mois à partir d'octobre (F)
1 mercredi & 1 dimanche par mois à partir de janvier
Pour certain(e)s avec les U13 : 1 mercredi & 1 dimanche par mois de septembre à janvier

U13 : TIC & FESTI-BASKET

2 à 3 journées par vacances
1 mercredi & 1 dimanche par mois de septembre à janvier
1 dimanche par mois à partir de février

Le 2 décembre 2023, le TIC aura lieu au CREPS de Bourges.

Du 4 au 6 janvier aura lieu le Tournoi Des Etoiles au Temple-sur-Lot et le Festibasket le 15 juin.

Les Brevets Fédéraux :

	Présentiel 1	Présentiel 2	Présentiel 3
BFE	4 nov	23 déc	24 fév
BFJ	21 oct	23 déc	24 fév
BFA	10 mars	5 mai	25 mai



Le Brevet Fédéral Enfants est animé par Bruno GAUCHER, le Brevet Fédéral Jeunes par Emmanuel CAQUET et le Brevet Fédéral Adultes est animé par les deux CTF (18 et Ligue).
Pensez à l'inscription 1 mois avant la 1^{ère} date de présentiel.

Les Interventions techniques dans le CD 18

Les 1^{ères} ont eu lieu ce samedi 2 septembre :

- Problématiques autour du tir en U11 par Bruno
- Jeu de relance en U13 (les passes) par Emmanuel

Dates à venir :

- 23/09 : micro et U7 au Forum du Mini-basket (intervention CD 18)
 - 04/11 : U17 / seniors (Intervention : Olivier Lafargue)
 - 21/11 : U13 (Intervention : Etienne Boucault) au CSB
 - 31/01 : U15 (Intervention : Bruno Gaucher) au CSB
 - ? /02 : CD 18
 - 13/03 : U17 au CSB (Intervention : Emmanuel Caquet et Hervé)
- + 3 dates CJMBB avec Olivier Lafargue, Jérôme Authier et Virgil Abel)

Demande de Mehun :

Le club a fait une demande pour que le Comité l'aide à former Hugo ANTUNES le remplaçant de Jennifer BARRIERE. Bruno s'y rendra 3 fois d'ici la Toussaint. 1^{ère} fois le mercredi 6 septembre. Les membres valident la mise à disposition au club du BC Mehunois.

Rappel :

Le jour de repos des CTF est le vendredi. Merci de le respecter.

• **Compétitions :**

Championnats régionaux :

12 équipes du Cher

Championnats interdépartementaux :

En attente des clubs retardataires.

Championnats régionaux :

Les engagements se terminent à la fin de la semaine.

Nouveaux intervenants pour aider dans la commission :

- Mathias GASCO : 5x5
- Mathis PIOCHE : 3x3

Il est rappelé que les collaborateurs ne peuvent prendre part aux votes. Le Comité directeur valide à l'unanimité ces candidatures.

• **Mini-basket :**

Forum du Mini-Basket :

Il aura lieu le samedi 23 septembre 2023 (matin) au COSEC de St-Doulchard (à confirmer).

Le thème sera « micro-basket et U7 ».

Les clubs présents se verront offrir le coût de l'engagement en U7 qui est une nouveauté cette année.



L'organisation finale sera fournie dès que possible selon la présence d'un membre de la commission jeunesse de la FFBB.

FNMB :

Cette année encore dans les clubs afin de toucher un maximum de licenciés et non-licenciés. La discussion est ouverte pour toute autre forme.

Forum National du Mini-Basket à Pornichet :

Le thème : Les Jeux Olympiques

Présentation du cycle Basket École

Jeux sur le thème avec le kit baby-ball

Le chèque de caution n'a pas été retourné. La FFBB a informé les participants qu'il y avait une erreur sur le courrier d'inscription et qu'il ne s'agissait pas d'une caution mais de frais d'inscriptions.

• **CDO :**

- Stage de recyclages arbitres départementaux

Il aura lieu le dimanche 17/09 à Issoudun.

Le programme prévisionnel est le suivant :

9h30/10h15 : Ouverture

10h15/10h45 : QCM

11h/12h :

Atelier 1 - Confiance en soi & Gestion de l'erreur (pour les jeunes et nouveaux)

Atelier 2 - Rôle du 1er arbitre et tuteur (pour les anciens et expérimentés)

12h/14h : REPAS

14h/14h45 : 4 ateliers différents déterminés par les stagiaires

15h/15h45 : rotation sur les 4 mêmes ateliers

16h/16h45 : Consignes CDO par département

Actuellement, 11 arbitres départementaux sont inscrits, 4 seront absents et passeront une session de rattrapage.

Inquiétude autour du taux du renouvellement d'arbitres, 3 jeunes arbitres ont annoncé leur départ pour d'autres départements (Ewann LAFARGE, Maxence ANDRE, Nikolai GLADKIKH), le départ d'une arbitre fédérale (Narjice BAAIJ). Imad MAOULANE reprendra l'arbitrage, et sera licencié avec Issam EL GHOUN dans le 41 au SMS Romorantin mais continueront à arbitrer dans le CD18. On note aussi le retour d'Alexis BRAULT.

Au niveau des dossiers médicaux, nous avons réceptionné 4 dossiers d'arbitres départementaux : Lloyd KIANWADI, Rémi MATEU, Mathias BERNARD, Mickaël VITRY.

Le point sur les effectifs des officiels sera fait en octobre.

- Formation Initiale Arbitre

La note de présentation est en cours de rédaction et finalisation, en attente de validation des dernières dates suite à de récentes modifications dans le calendrier des dates des évènements techniques. Elle devrait être distribuée à la réunion des présidents-secrétaires.

- Formation Initiale OTM

La note de présentation est en cours de rédaction et finalisation, en attente de validation des dernières dates. Elle devrait être distribuée à la réunion des présidents-secrétaires.



- **Opération Recrutement 2023**

En attente de confirmation pour le lieu, elle devrait se dérouler le samedi 22 octobre 2023 sur l'agglomération berruyère.

- **Communication :**

Cet été nous avons communiqué sur les divers événements qui ont animé notre département.

Nous avons commencé à travailler sur la communication des événements à venir.

Une communication sur les résultats des équipes de France et de leurs représentants locaux sera réalisée dans le mois de septembre.

- **Infrastructures :**

Mesures prises du terrain de La Chapelle St Ursin. Le dossier est en cours, il manque le PV de sécurité et le test des panneaux.

Les tests des panneaux de Sancerre ont été reçus. Ils ne sont pas conformes.

Le gymnase du COSEC de Saint Doulchard a été homologué sous réserves.

Le gymnase d'Avord ne semble pas conforme également car il serait encore aux anciens tracés.

Ste Thorette vient de terminer son complexe sportif. Philippe GRIMAL va essayer d'avoir un rendez-vous pour visiter. Bruno GAUCHER l'accompagnera.

- **Trésorerie :**

Échéancier des licences : la même base que l'année dernière sera prise.

Ligne téléphonique : Trop de soucis avec Bouygues Telecom. Le Comité est d'accord pour changer d'opérateurs. J. COUSIN se propose de prendre contact.

Cap'Asso : 1 à recevoir pour 2024. Il faudra que la nouvelle équipe pense à renouveler la demande.

L'édition des factures : La numérotation ne sera pas changée. Il est bien rappelé que la communication est nécessaire entre le secrétariat et la trésorerie.

ANS : une aide de 9000€ nous a été attribuée.

- **Licences :**

575 licenciés au 05/09/23. Pour information, 520 l'année dernière à la même date.

Quelques difficultés depuis la semaine dernière, il est conseillé d'envoyer les liens des pré-inscriptions par mail.

Les demandes de l'aide à la pratique sportive du Conseil Départemental pourra se faire par les licenciés informatiquement.

Nous avons été la saison dernière, 2^{ème} national dans le classement des comités des licences contact.

QUESTIONS DIVERSES

* Ludovic SOCHARD présente brièvement le projet :

Projet pour redécorer les gymnases du département. 15 fresques pourraient être commandées dont une pour le comité qui resterait mobile.



Une visioconférence a été faite avec Victor -TOCTOC- artiste-graffeur, le mardi 1^{er} août.

Sur un support à déterminer (banderole, affiches individuelles, mur en toile, oriflammes, etc...), la citoyenneté est incarnée par les 8 thématiques ci-dessous. Le support final, réalisé par un artiste-graffeur sera remis à tous les clubs du département pour une installation permanente dans leur salle ou gymnase. Un exemplaire sera conservé par le Comité 18 pour être utilisé lors des activités départementales.

Thématiques proposées :

- Comportement des parents,
- Violences : physiques, verbales et sexuelles,
- Incivilités : respect des biens et du matériel,
- Individualisme : entraide et solidarité,
- Discriminations : racisme,
- Basket Inclusif : pénitentiaire, handicap et féminin,
- Écologie et environnement,
- Addictions : alcool, drogues et écrans.

Tous les membres du Comité Directeur approuvent la démarche et valident unanimement le projet.

Une recherche de partenaires est en cours.

Question est posée : si les mairies refusent ... ?

* Mission de Service Civique d'Agathe CUISSOT, Médiatrice 3x3 Ligue CVL :

L'équipe du Comité remercie Agathe pour son dynamisme, sa disponibilité et la qualité de son travail réalisé avec la Commission des Compétitions ainsi qu'auprès des clubs.

Les membres présents valident à l'unanimité l'achat d'une carte cadeau d'un montant de 100,00 €.

* L'intégration d'un collaborateur non élu dans les Commissions est parfaitement possible. Toutefois, deux règles doivent être respectées :

- Ce-tte collaborateur-trice doit être proposé-e en Comité Directeur pour validation,
- Le membre élu reste responsable de sa Commission.

2 propositions d'aide :

- Matthias GASCO pour la Commission des Compétitions sur le 3x3,
- Mathis PIOCHE pour la Commission des Compétitions sur le 5x5 et les Coupes du Cher Christophe JACQUET.

Les membres présents valident à l'unanimité l'intégration de ces deux collaborateurs dans la Commission concernée.

* Invitation des représentants des clubs aux réunions de Comité Directeur :

Notre salle Jean-Louis THIROT est inadaptée pour accueillir une vingtaine de personnes. Ainsi, les réunions de Comité Directeur programmées en présentiel avec les représentants des clubs posent problème. Plusieurs solutions, notamment au CREPS, vont être étudiées. À plus long terme, avec l'augmentation du nombre de collaborateurs (2 CTT, 1 Secrétaire-Administrative, 1 CTA, un Volontaire Service Civique, un technicien GEB 18 et de possibles stagiaires), la réflexion de nouveaux locaux se pose inévitablement...

Pour donner la parole aux clubs lors de nos réunions, les débats s'engagent sur le bilan de la saison passée : les dirigeants ont unanimement apprécié de pouvoir s'exprimer de façon régulière et non pas en toute fin de soirée pour formuler des remerciements ! Toutefois, leurs interventions allongent les débats et hachent le déroulement de l'ordre du jour. Thomas DEVAUTOUR va donc travailler à faire évoluer leur prise de parole.



Fin de la réunion à 21h45.

Le Secrétaire Général,
J. Cousin

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'J. Cousin', written in a cursive style.

Le Président,
P. Grimal

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'P. Grimal', written in a cursive style.